

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 49.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza del Corriño, núm. 28

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes... 1'25 pts.
Fuera de idem, un trimestre... 4,50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

NUMERO VUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

EPOCA 2ª

Domingo 9 de Mayo de 1897

Año XIII--Núm. 3517

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de salúdismo, el específico SIN RIVAL del doctor R. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico a todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.
Único depósito para la venta de píldoras febrífugas del Dr. MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca. 100—1-66

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

ex-Ayudante del Dr. Highlands.—Precios médicos—Hotel Cuatro Estaciones, pral.

Clinica especial de enfermedades de los ojos

D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.—Espoz y Mina, 8.

Se vende una casa, calle de Placentinos, número 10.

De precio y condiciones pueden tratar con Gonzalo Mier, Corriño 4 y 6. Renta libre de contribución 1.650 reales.—20—8

Medias y Calcetines

Bonito colorido y negro indestructible
Pasamanerías y toreras de encaje
30 Toro, 1 y Rua, 7 3

SEGISMUNDO MENDEZ

SE VENDE la casa núm. 23 de la Ronda del Corpus, con salida al Paseo de las Carmelitas. El Director de este diario informará sobre las condiciones. —32

POR la testamentaria de Vicente Hernández, se vende una casa situada en esta ciudad Portales de la Cebada número 20, bajada de San Julián. 30—24

Señoras de las calles

de la Rua, Dr. Riesco y afuyentes a ellas

Todos los artículos de mercería, comprados en los comercios de Méndez, que los encontráis más cerca y a precios bien convenientes. 30—3

Comercios de sedas Rua, 7 y Dr. Riesco, 1

SEGISMUNDO MENDEZ

Venta de casa. Se hace de la señalada con el número 16 de la Ribera del Puente, bajando de la Puerta del Río a la derecha. Del precio y condiciones informarán el procurador Francisco Merino ó en esta administración. 3

HIERRO BELLIDO

Dos mil quinientos enfermos curados en esta ciudad y su provincia con tan precioso medicamento, de: Clorosis, Anemia (por antigua que sea), Leucorrea, Flujo blanco, Escrófula, Linfatismo y debilidad orgánica, acreditan su superioridad sobre todos los usados en Medicina. De venta en las principales farmacias de esta población. Depósito central, casa de su autor, Meléndez 11 y 13. 30—a—27

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

LA CUESTION DEL PAN

EN BEJAR

El conflicto surgido en Béjar con motivo del precio del pan, y conatos de manifestaciones para pedir la baja del mismo, no está resuelto, sino únicamente aplazado.

Para tratar de él celebró el Ayuntamiento una sesión extraordinaria, á presenciar la cual acudió tan numeroso público, especialmente de obreras, que éstas llenaron por completo el salón, el vestíbulo y hasta los jardines que hay frente á la casa consistorial.

En vista de que los panaderos habían manifestado que, dado el precio que actualmente tiene el trigo, no podían rebajar el del pan, la corporación acordó que desde el día inmediato, jueves, se vendiesen á cincuenta céntimos de peseta los 1500 gramos, que antes costaban á sesenta céntimos, abonando el municipio á los industriales los diez céntimos de diferencia.

Con esto se calmaron los ánimos por el momento; pero, lo repetimos, el conflicto sólo ha entrado en un compás de espera.

Si la situación económica del Ayuntamiento fuera desahogada, lo hecho sería, buena ó mala, una solución; pero su penuria dificilmente le permitirá continuar por mucho tiempo haciendo ese gasto extraordinario, cuando se vé en graves apuros para cubrir sus atenciones ordinarias.

Comprendiéndolo así, sin duda, los municipales bejaranos han celebrado otra reunión con los tahoneros y han convenido en que el Ayuntamiento pida por telégrafo precio del trigo á diferentes centros, y que comprando alguna cantidad de este producto, elabore pan por su cuenta, encargándose de ello una comisión de concejales, en la que no entre ninguno de los que son panaderos.

Si del ensayo resultase demostrada la imposibilidad de la baja que el pueblo solicita, se hará saber así en un bando que publicará la Alcaldía y en una hoja que será distribuida entre el público.

Digna de alabanza es la solicitud del Ayuntamiento bejarano en favor de aquellas clases obreras, y sería muy de lamentar que éstas, en cambio, desconociendo su buen deseo, le pagasen creándole una difícil cuestión de orden público.

Si, como es de presumir, del ensayo que se realice, resulta que no es posible, al menos por ahora, la rebaja que se desea, el conflicto resurgirá con la misma gravedad que en un principio.

Para entonces toda cordura será poca en el pueblo y en los encargados de administrarle

Es preciso, ante todo, persuadirse de que lo que ocurre con el pan, no es más que una manifestación de la terrible crisis por que Béjar atraviesa.

No está el mal en la codicia de los panaderos de la que ignoramos si hay motivo fundado para acusarles.

La causa del malestar creciente de aquel pueblo es otra.

Paralizadas las fábricas, la miseria de los obreros es grande, y grandes son también los apuros financieros del municipio, y sin embargo, sobre él pesan iguales cargas que en tiempos de prosperidad y bonanza.

Fijese en esto el gobierno; fijense las autoridades; activen las gestiones encaminadas á lograr las justas rebajas solicitadas en las cuotas contributivas; multipliquen sus esfuerzos en este sentido los representantes del distrito; cesen por algún tiempo los implacables apremios para cobrar atrasos; y, sobre todo, intenten algo pronto y serio, que es muy necesario, los industriales, para sacar su industria de la postración en que agoniza, y así, y solo así, conjurarán el conflicto de una manera permanente.

Lo demás será emplear paliativos y remedios transitorios.

Confiamos en que el patriotismo de todos salvará la crisis y esperamos que los honrados obreros, en esta, como en otras ocasiones, con la sensatez proverbial en ellos, facilitarán la solución, granjeándose al mismo tiempo las simpatías de la opinión.

L. C.

CARTA DE MADRID

Mayo 8.

Alcance de noticias

Hoy se han recibido los siguientes telegramas oficiales:

Habana (sin fecha).—Fuerza del batallón de Bailén peninsular en potrero Ortega (Matauzá), hizo un muerto. La columna tuvo un herido.

Comandante militar de Palos en reconocimientos verificados por lomas de Valera y Gabilán (Habana), hizo un muerto.

Columna de Guadalajara dispersó un grupo rebelde el día tres en las Yaguas, hizo 2 muertos y tuvo teniente Arroni y uno de tropa herido.

Provisional de Baleares en reconocimientos practicados en la zona de Güira de Melena hizo 5 muertos y tuvo un herido.

Presentados 22 armados y 16 sin armas.—Ahumada.

Manila 8.—General en jefe desde Naic me ordena diga á V. E.:

Combates habidos los pasados días ponien en poder del ejército grande y nueva línea de operaciones y base de operaciones en Naic con fuertes guarniciones de la brigada Pastor en los pueblos intermedios. Queda con esto dividida la parte rica de la pobre en la provincia de Cavite.

Saldrá contra los pueblos de Ternate, Maragondon, Alfonso y Méndez, donde se

encuentran, para encerrarlos en los montes y salvar la provincia. Refuerzo Batangas y á Bulacán.

Gran excisión entre los jefes de la rebelión. Herido y grave Andrés Bonifacio por Aguinaldo y muertos los hermanos de aquel. Tiene esto gran importancia.

Recibidos los plácemes de SS. MM. y Gobierno los he comunicados al ejército.—Primo Rivera —Zappino.

Por el ministerio de Marina se ha dirigido una orden á los señores Schneiber y compañía, de la casa constructora de artillería Treusot, una orden para que se sirva manifestar si con el auxilio de los talleres de artillería de Havre, podrán terminar antes del plazo estipulado los primeros dos cañones de 24 centímetros con montajes contratados.

Ha sido dado de baja definitiva en el servicio, el contador de navío don Nazario Puzo, que está en presidio.

Para fines del mes actual se dispondrá que sea relevado de su cargo el comandante del cañonero «Velasco», capitán de fragata señor Reboul. Este quedará destinado en el apostadero de Filipinas. En cuanto á su relevo en el mando del expresado buque ha quedado sin efecto el nombremiento acordado á favor del capitán de fragata señor Martínez de Oliva.

En el negociado de la prensa del ministerio de Marina se han facilitado hoy las siguientes noticias:

Ha salido de Argel la corbeta «Nautilus».

Ha bajado del varadero de Barcelona el cañonero «Pilar».

El comandante general del apostadero de la Habana telegrafía que el ayudante de Marina don Manuel Rivero, combinado con fuerzas del ejército y en combinación con el cañonero «Cristina», apresó cuatro cajas de fusiles Maüssers y Remington.

El banquete celebrado en Nueva York á bordo del acorazado «Infanta María Teresa», resultó animadísimo y reinó gran fraternidad y entusiasmo.

El «María Teresa» saldrá de aquel puerto el próximo lunes.

Según nos telegrafian desde Santa Cruz de Tenerife ha llegado á aquel puerto, procedente de Cuba, el trasatlántico «Jover Serra», el cual conduce soldados heridos.

Telegrafian de Barcelona que ha llegado á aquella capital la señora de Polavieja, habiéndose la hecho un grandioso recibimiento.

Ha producido muy mala impresión en la opinión que no hayan salido á recibirla el capitán general, el gobernador y el alcalde.

De París comunican que los periódicos consagran sentidos artículos al duque de Aumale y anuncian que debe fijarse mucho la atención en los asuntos de Oriente, pues de día en día se agrava la situación de Creta.

Los funerales celebrados hoy en San Luis de los Franceses por el alma de los que perecieron en el Bazar de la Caridad de París han estado muy concurridos,

asistiendo al acto el Nuncio, el Obispo de Sión, los embajadores de Inglaterra, Alemania, Italia, Austria y Rusia, casi todos los ministros y enviados extraordinarios de las naciones europeas y americanas, y entre otros los señores Moret y León y Castillo y varias personalidades distinguidas en la política.

Hoy han conferenciado el ministro de la Guerra y el presidente del Consejo.

Se ha dicho que el Gobierno pedirá á las Cortes autorización para estancar los petróleos.

El periódico de Nueva Orleans *Correo de los Estados Unidos*, considera terminadas las guerras de Cuba y Filipinas. Elogia el valor, patriotismo y desinterés de los españoles.

Según telegrafían de Londres, el gobierno del Sultán ha manifestado á los embajadores de las grandes potencias que hoy, como antes, desea vivamente la paz y que si acudió á las armas fué violentado por las agresiones griegas. El Sultán estima que la base de la negociación ha de ser el abandono de Creta por los griegos. El rey Jorge, aunque anhela la paz, considera humillante solicitar una intervención, aspirando á que esto surja por espontánea iniciativa de los monarcas cristianos. Parece ley ignominiosa la retirada de Creta. Los corresponsales dicen que la situación interior de Grecia es peligrosísima. Los ministros radicales han perdido en estos días su prestigio. Se ha recrudecido la irritación contra la familia real. Entre los voluntarios extranjeros hay quien predica la revolución, y están en peligro el rey, el gobierno y el orden social. Los turcos han hecho una verdadera matanza, acuchillando á casi todos los habitantes de Kamarina. El Sultán ha enviado á la frontera 40.000 hombres más. Se asegura que las potencias están ya de acuerdo para obtener la inmediata suspensión de hostilidades.

AGENCIA ALMODOBAR.

QUISICOSAS

Hoy salen de la urna electoral los nombres de los nuevos concejales, que harán feliz a nuestra capital realizando proyectos colosales.
 ¡Ahl! ¡si sale Inestall!
 ¡Ahl! ¡si sale Borrego ú sale Veiral!
 ¡Ahl! ¡si logra Guerreira!
 (que con Samuel dirige los trabajos electorales, en los barrios bajos), que triunfe el de Ciller!
 ¡Cómo entonces nos vamos á poner de latas de pimientos y otras latas de petróleo, que no son tan baratas; de aceite y de embutido, de castañas y sal.
 Vamos, que va a estar siempre bien comido, el cuerpo electoral.

Si al de Angoso (don Abel) le derrotasen al fin, no sería su Caín otro que Urbano Turiel.

Paga los votos á duro y se hace llamar modesto. Que me perdone Ciller, pero eso no lo comprendo.

En los Milagros le votan todos, afirman á voces. Como allí cojan el duro el milagro es que le voten.

Recortes

Ha llamado la atención, la advertencia de la *Íntegra* de que no publicará hoy extraordinario, porque no puede pedir ni obtener licencia de la autoridad eclesiástica.

Pues á fé que en otros tiempos ha publicado número cuantos días festivos le vino en gana, sin que nadie se haya persuadido todavía de la verdadera necesidad que para ello tuvo.

Y no comprendemos por qué lo que entonces fué dispensable y lícito, hoy cree el colega que no habían de otorgárselo.

A no ser que resulte que lo de la licencia de antaño era una broma.

O que, al solicitarla, hizo creer en una necesidad que no existía.

Porque, vamos á cuentas; ¿qué fin útil llenó entonces con los números extraordinarios que no pueda llenar ahora?

En los días 9 al 15 de este mes y horas de ocho á una de la tarde, queda abierto el pago por la zona de reclutamiento de Salamanca número 52, cuartel de la cárcel, de las asignaciones que los sargentos y soldados voluntarios de los distritos de Cuba y Filipinas tienen consignadas á sus familias, pertenecientes al mes de Abril y atrasadas.

Las familias de jefes y oficiales y las que cobren por medio de apoderados se efectuará su pago los días 16 al 20 á las mismas horas.

El lunes celebrarán en Béjar, con la pompa acostumbrada, su primera comunión, los niños de las escuelas municipales.

Al entierro de la ilustrada profesora de Béjar doña Elena Castro, que fué una verdadera manifestación de duelo general, acudieron en numerosa representación todas las clases sociales de aquella ciudad, que de este modo han testificado la alta estimación en que tenían las relevantes prendas de la que fué nuestra distinguida amiga.

Reiteramos á su viudo y querido amigo nuestro don Evaristo Nieto y á toda la familia, la expresión de nuestro profundo dolor.

¡Moda y arte! Aun cuando no tengáis necesidad de comprar, no por eso dejéis de visitar con frecuencia nuestro comercio y aparadores, donde siempre tenemos expuestas y a la venta las últimas novedades de París, Berlín, Londres y Viena. Pedid precios y os convenceréis de que en artículos propios para regalos, (útiles y de adorno) tenemos más existencias, vendemos más barato que ninguna otra casa y á **PRECIO FIJO.** 10-4

MORO é HIJOS

Leemos en *La Opinión* de Zamora: «Para fin de mes está señalada la boda de una aristocrática señorita, muy conocida en la buena sociedad de nuestra capital, con un conocido joven que reside en Salamanca.

Los novios están recibiendo valiosísimos regalos de esquisito gusto.»

Por cuestión de amores se vinieron anoche a las manos dos jóvenes estudiantes en la plazuela del Angel, resultando uno de ellos con algunas ligeras contusiones en la cabeza, de las que fué curado en la casa de socorro.

Con motivo de ser hoy la fiesta de los Villares, la gente de buen humor se dispone á visitar dicho inmediato pueblo, acompañándose de succulentas meriendas y buen tinto.

Que aproveche.

Se nos asegura que el célebre matador de toros Rafael Guerra *Guerrita* no viene á Salamanca con objeto de apadrinar al hijo de don José Miguel Motta, sino como uno de tantos convidados, en el caso de que venga, pues nada cierto se sabe respecto á ese particular.

Con objeto de contribuir al proyecto de erección de una basílica en Alba, levantada en honor de Santa Teresa de Jesús, se piensa publicar una revista en esta capital, cuyos productos ingresen en el fondo común destinado á dicho objeto.

Ayer tarde fué el señor Obispo de esta diócesis al pueblo de Carbajosa, con el fin de girar visita pastoral y administrar el Sacramento de la Confirmación á los niños de la parroquia.

En el capítulo celebrado en Alba de Tormes por la Orden Carmelitana, fué de-

signado ayer provincial de dicha Orden, el M. R. P. Fernando de la Inmaculada Concepción.

Ayer mañana tuvieron lugar en esta Universidad los exámenes de lengua inglesa, asignatura obligatoria para los alumnos becarios.

El resultado de los mismos fué satisfactorio por completo, pues todos quedaron aprobados.

En el barrio de Chamberí promovieron ayer tarde una reyerta Angel Ramos Gómez, guarda del campo, y Manuel Hernández, porteros, de resultas de la cual salieron ambos combatientes con heridas contusas en la cabeza, de las que fueron curados en la casa de socorro por el médico de guardia señor Pascua.

Hemos oído decir que entre apenados de distintos candidatos ha habido en estos días, por dos veces, serios altercados, saliendo á relucir armas en alguno de ellos.

También nos han dicho que á un apenador le tiraron dos puñaladas, que afortunadamente no dieron en *la vivo*.

Anoche oímos decir que uno de los candidatos que funda su triunfo en el soborno, desconfiando de que los electores le engañan, parece ser que ha ideado el medio para que aquello no suceda, de poner en la candidatura, además del nombre del candidato, el del elector, y de esa forma, todos los electores que le voten sacarán un voto y aparecerán en las listas de votantes y sabrá quién le ha votado y quién no, puesto que en aquel distrito se votan dos.

Si el hecho resulta cierto, no deja de tener ingenio, pero no ha contado con la huéspeda, y la huéspeda es la mesa de los colegios, que cumpliendo con la ley anularán todas las papeletas que se presenten en esa forma, puesto que resultaría probado que es una contraseña y la ley prohíbe terminantemente que las candidaturas tengan ninguna seña ni contraseña, mandando anular las que resulten en tal forma, así es que puede suceder que los cálculos le salgan fallidos al ingenioso candidato.

Anoche apalearon unos valientes á un joven, en los Menores, porque se resistía á pagarles el vino.

No eran nada mas que doce ó catorce, los que armados de gruesos garrotes, corrían tras del indefenso joven, al que alcanzaron por fin, proponiéndole una paz regular.

¡Valientes salvajes!

Por la secretaría de esta Universidad se han remitido al señor director del instituto de Salamanca, para su entrega á los interesados, los títulos de bachiller expedidos á favor de don Cipriano Ramos Vicente y don Ramón Rubio Vicente.

En la calle de la Rua se ha establecido un tocador de señoras, bajo la dirección de la señora doña Elvira Niñas, inteligente profesora en el arte.

Para ser el primer establecimiento de ese género que en Salamanca se abre, está puesto con elegancia y distinción, encontrándose en él cuanto pueda apetecer la más exigente y de refinado gusto.

El día 4 del actual se quemó en la iglesia de Cepeda la imagen de la Virgen del Amor Hermoso.

Tenían los fieles dicha imagen en altar especial, con motivo de las fiestas de Mayo, y sin duda alguna pavesa de las velas cayó sobre las ropas de la imagen, después de concluida la fiesta, y cuando, por salirse los fieles, no pudieron apreciar el fuego.

Al abrir de nuevo la iglesia estaba llena de humo y la Virgen con sus ropas y altar carbonizada por completo.

Por fortuna el fuego no se propagó al resto del templo.

Tribunales

Mañana se verán en juicio oral y público en las salas de esta Audiencia las causas siguientes:

En la primera, una procedente del juz-

gado de Béjar, por hurto, contra Teodoro Calama y otro.

Es ponente el señor Sánchez, defensor el señor Benito y procurador el señor Martín.

En la sección segunda se verá la causa instruida en el juzgado de Vitigudino, contra Claudio Moronta, por hurto.

Es ponente el señor Delgado, defensor el señor Alvarez y procurador el señor López.

A continuación se verá otra procedente del juzgado de Ciudad-Rodrigo, por lesiones, contra Benjamín Benito.

Es ponente el señor Salas, defensor el señor Escalada y procurador el señor Hernández.

NOTICIAS VARIAS

El premio mayor del último sorteo de la lotería nacional ha sido causa de que en Nules (Castellón), donde cayó, se haya desarrollado un suceso que ni imaginado por los novelistas.

Dolores Serra, agraciada hija de unos pobres aceiteros, tenía amores con Joaquín Bastina, cuyos padres, que son ricos, se oponían por este motivo al casamiento de la enamorada pareja.

La novia, que á fuerza de sacrificios y ahorros consiguió reunir nueve pesetas, las gastó en tres décimos del citado sorteo, pidiendo los tres de igual número al administrador, á quien dijo que esperaba que le tocase el gordo, y siendo rica, se casaría con su Joaquín.

Quiso la suerte que, en efecto, saliese premiado el número adquirido por la muchacha, y ésta, al saberlo, corrió á casa de los padres de su novio, enseñándoles los décimos y rogándoles que consintiesen en aceptarla por nuera.

Casi en el mismo instante llegó un labrador anunciando á los padres de Joaquín que éste se había caído del caballo que montaba, y se encontraba muy grave en una alquería, donde le recogieron.

Allá fueron todos; pero al llegar, Joaquín había fallecido.

Dolores, entonces, en el colmo de la desesperación, rasgó los décimos, cuyos pedacitos pudieron luego reunirse con mil dificultades, diciendo que ya para nada necesitaba el dinero.

La pobre joyen que pudo verse rica y feliz, se dispone ahora á ingresar en un convento de Villarreal, en la misma provincia.

En el monte de Cieza (Santander) ocurrió el lunes un lance que merece referirse.

Un hijo del colono don Carlos Ceballos se dirigió con un carro arrastrado por una pareja de bueyes al monte con objeto de recoger leña.

Poco después de comenzar su faena, el joven Ceballos oyó bramar á uno de los bueyes, que se hallaba próximo á él, y al volver la cabeza vió con sorpresa que un oso estaba encaramado en las ancas de la res, la cual apenas podía defenderse de la fiera, que hambrienta sin duda, se cebaba ferozmente en él.

El joven, con una serenidad verdaderamente admirable, se dirigió al teatro de la lucha, y sin que el oso advirtiese su proximidad, logró llegar á su lado y descargarle tan tremendo hachazo en la cabeza, que le hizo caer inmóvil al suelo, apesar de lo cual el intrépido joven le dió algunos golpes más hasta convencerse de que lo había matado.

El feroz animal pesó catorce arrobas.

PASATIEMPOS

CHARADA

Una virtud es primera,
 la dos nota musical,
 apellido la tercera,
 hijo de un dios el total.

Solución al Pasatiempo del 9 de Mayo

Discusión de actualidad:
—¿Qué le parece á usted la defensa de Far-
salia?
—Una farsa.
—¿Y del ataque á Volo?
—Que si los turcos dicen *volo*, los griegos di-
rán *noto*, y no habrá modo de que se entiendan.

Estrenábase un drama de un poeta muy malo,
y antes de levantarse el telón ocupó una de las buta-
cas un caballero que llevaba un mirlo en el
hombro.

—¿Piensa usted arrojárselo al autor en vez de
una corona? —le preguntó el que ocupaba el asiento
vecino.
—No tal—contestó aquel.—Traigo á este ani-
malito para que aprenda á silbar.

Solución al pasatiempo del día 8 de Mayo

MADERA

Han remitido solución exacta:

El 13; mala sombra! —El rival 69. —Una chula
que tié corazón de charol. —El 15 ó el bebé simpá-
tico. —Criadita A., ¿cómo eres tan soberbia? —Una
simpática pollita, que arrienda bicicletas. —Un
seminarista que charla más que un sacamuelas. —
Uno que sabe ya montar en burra. —Unas reque-
tebonitas niñas que desayúnanse con tomates. —L.
M. desea conocer joven solución. —Pesares. —Can-
tando magistralmente, pero tocando ¡olé ya! —Dios
dá mocos, quien no tié narices. —¡Nosotras querí-
amos ser novias, de J., S!!! —G. M. ¿y la carta? P.
C. —S. jabonera, nun pinta cun linternun. —Zamo-
rano y su novia, son antipáticos. —¡Feal—Barberia
de Z., dá lecciones nena miopia. —Tres niños gua-
pitos, que comen muchos higos. —Pica-Pica. —Dos
tartamudean sin ser tartamudos por guasona. —P.
Tiruliqui G. —Ivan el torero. —Carpintero no vuel-
ve por contestación de cocinera. —S. y J. ¿nos que-
réis por novias? —Dos rondan por las noches T. C.
—Beruto y Tostón adoran S. M., Corriolo. —A. A.
A. P. P. C. inseparables. —P., ¿es niño ó niña? —
A. tiene enferma á su idolatrada J. —M., ¿quieres
jugarte media libra de caramelos? —¿Nos los darán
con papel azul-celosa? —Tejares, hoy domingo vis-
ta causa, jueza P. —Carpintero requequetegra-
ciosisimo, eres un antiespasmódico agarrapeñusque-
tadísimo lindísimo. —Vecinitas guasonas, estoy
chaladito porque lo merece. —Maestras hermosísi-
mas, ¿cuándo podré estar con vosotras?

PUDOR

En los alrededores del teatro la ani-
mación era extraordinaria.

Corrían de un lado para otro los re-
vendedores pregonando palcos y butacas,
que, apesar de su elevado precio, eran
arrebataadas por el público; en el despa-
cho la gente, formada en fila á lo largo
de la acera, aguardaba ansiosa el anhela-
do billete, creyendo que iban á terminár-
se; los que ya lo tenían, agolpábanse á la
puerta de entrada, se empujaban los unos
á los otros, se estrujaban por llegar cuan-
to antes, como si temieran no llegar
nunca.

A la verdad que tenían justificación
aquella ansiedad y aquel deseo, mani-
festados de manera tan elocuente.

Era el debut de una tiple.
Así lo anunciaban los carteles, donde
aparecía en letras grandes y encarnadas
el nombre de la nueva diva, y á su debi-
do tiempo lo anunciaron también los pe-
riódicos, en los cuales pudieron leerse
pronósticos halagüeños, anticipados elo-
gios, bombos prematuros, cariñosos suel-
tos, dictados por la empresa y por la cu-
riosidad del *reporterismo*.

No se trataba de una desconocida,
aunque lo fuera en el mundo del arte.
Tratábase, por el contrario, de una mujer
que tenía su historia: una historia hon-
rosa y digna, amargada en sus últimos
capítulos por la desgracia.

Carmita Borja pertenecía á una fami-
lia ilustre y rica, tan ilustre que, según
afiró un cronista cantor de sus salones
en los buenos tiempos, descendía casi
casi en línea recta del primer marqués
de Lombay; tan rica que sus trenes, sus
joyas y sus trajes fueron la admiración
del gran mundo. Aún se recordaban con
placer los bailes celebrados en el magní-
fico palacio de la Castellana, donde las
artes y la industria, el ingenio y la gra-
cia, puestos de acuerdo, hurtaban horas
y horas al fastidio. Y el elemento ju-
ven creía esto viendo siempre la ideal fi-
gura de Carmita recostada indolentemen-
te en el fondo de su carretela, recibiendo
con frialdad las miradas de los curio-
sos.

¡Ay! ¡Todo pasó! ¡La felicidad huyó
para siempre, dejando un recuerdo triste
y eterno y cegando los ojos por lo im-
previsto de la catástrofe, como los ciegos
el polvo que levanta un muro al caer al
suelo con estrépito!

La casa de los Borja vino á menos,
tan á menos, que parecía mentira...

Los negocios del padre se torcieron;
cogieronle dos ó tres quiebras ruidosísi-
mas; los pleitos le salieron al paso y hu-
bo que hipotecar las propiedades y ven-
derlas después por no pagar las hipote-
cas.

Se hicieron economías, se redujeron los
gastos, pero era más reducida aún la for-
tuna y no llegaba para tanto. Además el
primogénito Carlos, un muchacho criado
en la alegre y ruidosa ociosidad, compa-
ñera del dinero, acabó con lo poco que
quedaba; sus cuentas de los últimos me-
ses de vida fastuosa se llevaron los últi-
mos cuartos y él marchó á America hu-
yendo de la ruina.

El padre, agobiado por tan inmensa
catástrofe, murió. Sólo sobrevivieron á
la desgracia Carmita y su madre, una
pobre señora envejecida prematuramente
por los sufrimientos, sin voluntad ni
fuerza para nada.

¿Y qué hacer? La miseria se cernía
sobre el hogar; el hambre aguardaba de-
trás de la puerta; el terrible monstruo
del problema diario amenazaba con sus
fauces enormes y sanguinolentas. ¿Qué
hacer? Carmita maldecía haber pasado
los años juveniles sin aprender cosa al-
guna de provecho, pero era tarde para
remediarlo, aunque para llorarle no lo
fuera. Sólo sabía cantar; su voz clara
y hermosa había merecido ruidosas felici-
taciones, pero esto también era inútil...
¿Inútil?... ¡Casos no!...

Y la idea de dedicarse al teatro acudió
de pronto á su pensamiento. Pero ense-
guida la desechó. ¡El teatro!... ¡Có-
mica!... ¡Qué horror!...

Ella, criada en el mimoso alhago de
un hogar abundante, haciendo una vida
casta y pura, meterse en *todo aquello* que
le repugnaba desde fuera y que, según la
habían contado, era horrible. Se asus-
tó de su propio pensamiento. Pero poco
á poco hirió, sin buscarlos, argumentos
convincientes. Si en sus noticias ha-
bría mucho de exageración; ella leyó al-
gunas historias de cómicas, crónicas
teatrales, donde se ponderaba la virtud
de algunas mujeres del teatro. Pues bien;
¿no podría ser ella lo mismo? Si era vir-
tuosa, lo sería entre aquella gente, y pa-
ra cruzar impavida por aquel fuego, ves-
tiríase con el amianto de su castidad...

Y sobre todo, no podía resignarse á mo-
rir de hambre, á condenar á su madre á
la misma muerte. Se decidió. Y no
faltó empresario generoso que la ofrecie-
ra ventajosa contrata, seguro de realizar
un buen negocio.

La gente, aunque no conocía todas
estas intimidades, sabía lo bastante. Con
la historia de la antigua Carmita Borja
hicieron la leyenda de la nueva tiple y
acudían ansiosos á su debut con cierta
complacencia, como si les agradara ver
cómo se ganaba la vida quien antes la
había derrochado. En todo espectáculo
público hay algo de circo romano; los es-
pectadores piden siempre carne para las
fierras.

La obra elegida para el debut de la
nueva tiple, es una revista popular del re-
pertorio *chico*, género que se cultiva en
aquel teatro.

Carmita *saldrá* con el papel de la Vir-
tud; pero como el simbolismo fuera manjar
muy delicado para el público, su traje, con-
feccionado según el figurín de un pintor fa-
moso, es más apropiado para el Vicio.

Es la primera vez que la Virtud lleva
el seno al descubierto.

Carmita ha llorado mucho ante aquel
traje vaporoso, comprendiendo que sus
temores eran algo fundados...

Pero ¡no hay más remedio! Allí está el
pan y hay que ganárselo. Su pobre madre,
que la ha ayudado á vestir, apenas se dá
cuenta de nada. Mira á su hija, ya vestida,
y sonrío con sonrisa de imbécil.

—¡Estas muy guapa, hija mál!—la dice.
—Y Carmita, al fin mujer, se mira al
espejo con innata coquetería.

—¡A empezar!—grita el segundo apun-
te golpeando en la puerta, y la nueva ti-
ple sale de su cuarto acompañada de su
madre, cruza el pasillo y se dirige al esce-
nario.

Al pasar ha creído escuchar un mur-
mullo de admiración: «Hay una gran en-
trada», dice el empresario frotándose las

manos alegremente; «ánimo, ánimo,» la
murmura el representante; sus compañe-
ros de arte la saludan con fingido efecto; la
orquesta ha terminado la sinfonía y el tel-
ón se levanta pausadamente trayendo al
escenario el rumor sordo de la sala, pare-
cido al de una colmena.

—¡A escena, señorita Borja!—dice el
segundo apunte.

Carmita siente un miedo horrible. El
corazón la golpea furiosamente el pecho;
en la garganta un nudo la impide casi res-
pirar. Siente deseo de volverse atrás, pe-
ro una voz secreta la impulsa y animala
el pensar en el horrible porvenir de hamb-
re y de miseria que la aguarda...

Sale por fin. La gente la mira; todos los
gemelos se dirigen hacia ella. La contem-
plan con curiosidad, más que con curiosi-
dad, con codicial. Los hombres, sobre todo,
parece que quieren devorarla...

Y ella, en aquel traje de mallas, casi
casi voluptuoso, que representa con inau-
dito sarcasmo á la virtud. Siente una
vergüenza espantosa. Las mejillas se en-
cienden; mira, sin saber á donde, con ojos
preñados de lágrimas, y se tapa con las
manos temblonas el desnudo seno...

¡Ahora sí que parece la virtud, pero la
virtud sorprendida, burlada!...

El público se entusiasma con aquella
turbación y con aquella figura. Todo el
mundo aplaude, mientras dice: ¡Qué her-
mosa está!

El triunfo de la mujer ha sido completo
y es una garantía para la artista. Pero
Carmita siente que algo se derrumba den-
tro de ella; se cree ya prostituida por las
miradas del público, y como Susana al sa-
lir del baño, se retira llorando de la es-
cena...

GIL PARRADO.

TELEGRAMAS

SINCERIDAD ELECTORAL

Tamames 8.—Se ha presentado en
ésta el segundo inspector de orden pú-
blico, sin duda con el propósito de ejer-
cer coacción sobre los electores.

Saldrá una elección tan sincera en
Tamames como exige la ley de sufragio
universal conservadora.

EL CORRESPONSAL.

A la hora de cerrar este número no
hemos recibido los telegramas que des-
de Madrid nos remite la Agencia Almo-
dobar.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA

Lunes 10.—Santa Beatriz, virgen.
Clereca.—Ejercicios del mes de Mayo.
Parroquia del Carmen.—Continúa la no-
vena á Santa Bárbara. A las nueve y me-
dia Confirmación.
Iglesia conventual de San Esteban.—Al
obscurecer todos los días santo rosario.

Seda, algodones, estambres, hilos

para coser, bordar y crochet
Botones de pasta, nácar, metal
azabache y pasamanería
Cintería de seda y lana

30 Dr. Riesco, 1 y Rua, 7 3

SEGISMUNDO MENDEZ

SE VENDE la casa calle de Libreros,
número 64. Del precio y
condiciones informarán en la misma calle, nú-
mero 34. 30—6

Se venden las casas calle del Po-
zo-Hilera, número 34 y
Peña 2ª, número 26, la primera con puer-
ta accesoria para el paseo. Del precio y
condiciones informará don Dimas Andrés
García, vecino de esta capital, Peña 2ª, nú-
mero 12. 30—6

Se vende piedra para mampuesto y
sillería en el Convento de
San Vicente á precios arreglados. Para en-
terarse del precio y condiciones con Eulogio
García, Huerta de la Torrecilla, Salamanca.
8—3

Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura
Hernández, hay á la venta sillerías completas,
ana de caoba; medias sillerías, armarios de lu-
na, roperos y para comedor; mesa de despa-
cho, librerías, lavabos de señora y caballero,
jardineras, sillas para despacho y comedor, si-
llas altas para niños, mesa de plancha, mesa de
noche, baules mundos, alfombras, camillas,
jaulas, infinidad de camas, colchones de muel-
les, espejos, arca, cómodas de nogal y pino,
entredoses, reclinatorios, cuñas de madera y
de hierro. Todo á precios sumamente baratísi-
mos; no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse

Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

TRASPASO. Se hace en buenas con-
diciones de una tienda
en el Arrabal del Puente. Para tratar en
la Posada de las Tablas. 5—1

Disponible

SE VENDE en pública y extrajudicial
subasta, el día 16 de los
corrientes y hora de las doce de su maña-
na, en la notaría de don Francisco Sánchez
Martín, una casa, en el casco de esta ciu-
dad, situada en el paseo ó camino de la
Estación, bajo el pliego de condiciones que
se halla de manifiesto en dicha Notaría. 9-2

Guantes de seda é hilo

en blanco, negro y color
Encajes en negro, blanco, crudo y manteca
30 Rua, 7 y Herrerías, 1 3

SEGISMUNDO MENDEZ

¡Socorro...o...o...o...!

—¿Qué quieres, Amparo?
—Arréglate y vamos cuanto antes á la Pla-
zuela de Santa Eulalia, donde se ha trasladado
la verdadera, antigua y acreditada almoneda de
muebles usados que estaba en la calle del Aza-
fragal, para equiparnos de los muebles neces-
arios para poner nuestra casa; ya sabes muy
bien, es donde se compra con más economía y
se encuentra cuanto se puede desear; tienen
pianos verticales, espejos, cómodas, sillerías,
mesas para escritorio, armarios de todas las
clases, hasta una pareja de pavos reales que
comen y beben, é infinidad de artículos que no
acabaría de explicarte en una hora. No te olvi-
des bajar los floreros de cristal, pues sabes
componen esa clase de roturas.
(Se compran muebles á domicilio, con pré-
vio aviso.)

HERPETISMO

En todas sus manifestaciones internas y
externas, se cura con el jarabe sulfo-fénico
de Dios. Es un poderoso depurativo que
pueden usarle, en la seguridad que obtien-
drán mejores resultados que con las aguas
sulfurosas. De venta en las principales
farmacias y droguerías; depósitos drogue-
rias de Fuentes y Pinto, Salamanca, y su
autor, en Peñaranda. 30—30

Disponible

¡ALTO Y FIJARSE!! Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para
ameblar una casa, á precios nunca conocidos,
acudid á la almoneda de muebles establecida
en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde
encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chi-
neros, armarios de luna, mecedoras, cómodas,
espejos, librerías, entredoses, mesas de minist-
ro, mesas de costureros, mesas de tresillo, col-
hones y la mar: de objetos necesarios para ame-
blar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles
en sillería y en tapicería. También compra y
cambia toda clase de muebles, avisando.

No confundirse

Calle del Doctor Riesco (antes Toro), n.º 41

Salamanca.—Imp. de Núñez

ALTAS NOVEDADES PARA SEÑORA

en los Almacenes titulados

LA GRAN CIUDAD DE LONDRES

VICTORIA, NUMERO 6 Y CONSTITUCION, NUMERO 11

NUEVA ORGANIZACION DE ESTOS ALMACENES

Apertura de ventas con los últimos modelos y verdaderas preciosidades en esclavinas, collets, figaros, golas, tocas y sombreros. — Todo lo más nuevo que ha creado la moda en sedas, tejidos transparentes, lanas, gasas, plisse y goffreadas, para trajes, blusas y combinaciones. — Talleres para la confección de abrigos y vestidos bajo la dirección de una gran modista de Paris. — Solicitar muestras y precios de las telas y de los trajes confeccionados.

Sistema de venta establecido en estos Almacenes: PRECIO FIJO INALTERABLE

Dirección para la correspondencia: AGUIRRE HERMANOS. --- VALLADOLID

LA FUNERARIA

DE

MANUEL RODRIGUEZ

28, CORRILLO 28,

Coches de lujo, 1ª, 2ª y 3ª, lo mismo para los adultos que para párvulos. Elegantes Andas imperiales

Verdadera economía y moralidad. Preciosas coronas de todas clases y precios

Féretros-arcas de hierro galvanizado desde 50 á 1500 pesetas

Unico depósito en esta provincia de la casa THE-FUNERAL, Alcalá 60, Madrid



Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias, presentando las tarifas con el coste total del precio de los funerales de lujo, de 1ª, 2ª, 3ª y 4ª; y como lo que hace falta en estos casos, es evitar abusos que suelen cometerse aprovechando el dolor de las familias, es por lo que, encargándolo todo á esta casa, con arreglo á las tarifas, encontrarán positivas ventajas.

SERVICIO PERMANENTE DE DIA Y NOCHE

28 " CORRILLO " 28

Advertisement for CAFE-RESTAURANT DEL SUIZO. Includes text: 'Es el establecimiento más antiguo de este género en Salamanca. Elegantes y espaciosos comedores; uno de ellos capaz para cien cubiertos, magníficamente decorado, apropiado para banquetes y bodas, con entrada por el café independiente por la calle del Doctor Piñuela. Cubiertos desde DOS PESETAS en adelante y á la carta. Esmero, bondad y distinción en todos los servicios.'

DISPONIBLE

EL RABIOSO DOLOR



MUELAS CARIAS

pone al hombre, cual le veis, desfigurado, triste, iracundo y iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado, de Valencia, por ser el remedio más poderoso é incoercible que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie conlleva al diente. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia y en las de Madrid, en la calle de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 2 y 3.

DOS PESETAS BOTE 180-a-67

DISPONIBLE

El Adelanto

Suplemento al núm. 3517

Resultado de las Elecciones Municipales

VERIFICADAS HOY



1^{er} distrito: Plaza Mayor y Ateneo Salmantino

(Se eligen dos concejales)

Don Felipe Bautista Ramos.	142
» Antonio Vicent.	155
» Pedro Rivas.	214

2^o distrito: San Eloy y Arroyo del Carmen

(Se eligen tres concejales)

Don Luís Rodríguez Miguel.	205
» Juan Manuel García y García.	353
» Isidoro Iglesias García	180

3^{er} distrito: Santa Ana y San Luís

(Se eligen tres concejales)

Don Angel Borrego de Dios.	192
» Enrique Holgado.	72
» José Sánchez Gallego.	243
» Joaquín Martínez Veira.	294
» Lorenzo Biéznobas.	66

4^o distrito: Hospital y Normal de Maestros

(Se eligen dos concejales)

Don Francisco Madruga.	145
» Urbano Turiel.	239
» Abel Angoso.	153

5^o distrito: Oriental y Normal de Maestras

(Se eligen tres concejales)

Don Mariano Reymundo.	113
» Cipriano Durán.	196
» Eduardo Nava.	163
» Luciano Polo.	147
» Modesto Ciller.	214

Salamanca 9 de Mayo de 1897.

Imp. de Núñez.

El Adelanto

Suplemento al núm. 3517

Resultado de las Elecciones Municipales

VERIFICADAS HOY

1.º distrito: Plaza Mayor y Atrio de Salamanca

(Se eligen dos concejales)

Don Felipe Bautista Ramos	142
« Antonio Vienta	155
« Pedro Rivas	214

2.º distrito: San Ildefonso y Arroyo del Carmen

(Se eligen tres concejales)

Don Luis Rodríguez Miguel	205
« Juan Manuel García y García	353
« Teodoro Iglesias García	180

3.º distrito: Santa Ana y San Luis

(Se eligen tres concejales)

Don Angel Borrego de Dios	102
« Enrique Holgado	72
« José Sánchez Gallego	243
« Joaquín Martínez Vela	204
« Lorenzo Biondini	60

4.º distrito: Hospital y Normal de Maestras

(Se eligen dos concejales)

Don Francisco Murguía	145
« Urbano Turiel	230
« Abel Argoso	153

5.º distrito: Oriental y Normal de Maestras

(Se eligen tres concejales)

Don Mariano Revuelta	113
« Cipriano Durán	100
« Eduardo Nava	103
« Luciano Polo	147
« Modesto Gillet	214

Impreso en Salamanca

Salamanca 9 de Mayo de 1887